

Rechenschaftsbericht 2022 der Ortsbürgergemeinde

Bericht des Gemeinderats

Forst- und Ortsbürgerkommission (FObKo)

Die Forst- und Ortsbürgerkommission hat ihre Geschäfte an drei Abendsitzungen behandelt. Eine davon fand zusammen mit dem Gemeinderat statt. Neben den ordentlichen Themen hat sie sich insbesondere mit dem Leitfaden für Waldbestattungen, der Ortsbürgergemeindeversammlung sowie dem Waldkauf von der Einwohnergemeinde befasst.

Patrick Meier hat auf Ende Jahr seinen Austritt aus der FObKo bekannt gegeben. Als Nachfolger konnte Reto Schwitter gewählt werden. Beiden besten Dank für ihren Einsatz resp. ihre Bereitschaft.

Waldarbeitstag Kreisforstamt

Der Waldarbeitstag wurde am 9. Juni, wie vor Corona im gewohnten Rahmen, zusammen mit den Ehrendingern durchgeführt. Thematisch lagen die Schwerpunkte beim Waldbau. Es wurden geplante und ausgeführte Projekte besichtigt und besprochen. Erneut konnten realisierte Naturschutzprojekte wie Tümpel, Waldränder und Kleinstrukturen im Wald beurteilt werden.

Gemeindeversammlung

Die separate Gemeindeversammlung wurde am 22. Juni in der Pausenhalle durchgeführt. Sämtliche Traktanden wurden einstimmig beschlossen. Anschliessend wurde das neue HSM-Forstfahrzeug vorgestellt und schliesslich der traditionelle Wurst-/Käsesalat serviert.

Forstbetrieb

Die regelmässigen Niederschläge, bis in den Mai hinein, haben dem Wald gutgetan. Der zum Glück für den Wald etwas kurze, aber extrem heisse und trockene Sommer konnte dank den Niederschlägen vor- und nachher weggesteckt werden. Die grosse Holznachfrage in der Schweiz hat zu höheren Preisen geführt. Der Klimawandel und die Energiemangellage sind Themen, welche starken Einfluss auf die Waldwirtschaft haben. Der Holzbau boomt und Energieholz ist gefragt wie selten zuvor.

Finanzen

Die Forstrechnung 2022 schliesst mit einem Ertragsüberschuss von CHF 48'118.12 ab. Budgetiert war ein Überschuss von CHF 47'700. Dieser Ertragsüberschuss bleibt im Forstbetrieb und wird dem Eigenkapital gutgeschrieben.

Das Budget 2023, mit einem angenommenen Ertragsüberschuss von CHF 99'700 samt der Ersatzbeschaffung des Pickups, wurde von der Kommission zustimmend zur Kenntnis genommen und an der Ortsbürgergemeindeversammlung vom 22. Juni 2022 genehmigt.

Waldumgang

Wie geplant wurde am Bettagsamstag ein Waldumgang zum Thema 'Neuer Forstschepper und Energie-Holzernte' durchgeführt. Eine grosse Anzahl BesucherInnen hat während einem rund zweistündigen Rundgang auf dem Schüliberg Maschinen und Mannschaft im Einsatz erlebt und einen Einblick in die tägliche Arbeit des Forstteams bekommen. Beim anschliessenden Schüblig, samt Wettbewerb über das Erfahrenere, kam auch der gesellschaftliche Teil nicht zu kurz.

Personelles

Im Februar hat Robin Spühler seine Ausbildung zum Forstmaschinenführer erfolgreich abgeschlossen. Basile Gardelle hat im Juli seine Forstwartlehre mit sehr gutem Erfolg bestanden. Er wurde bei uns bis RS-Beginn im Januar 2023 weiterbeschäftigt.

Anfang August hat Luca Gammeter seine dreijährige Forstwartlehre im Forstbetrieb begonnen.

Dank

Unser Dank gilt den Mitgliedern der Forst- und Ortsbürgerkommission für die gute und konstruktive Zusammenarbeit. Ebenfalls sei allen Mitarbeitenden auch an dieser Stelle nochmals herzlich für ihren Einsatz gedankt.